



学校教育目標
か 考えて行動する
ま まじめに学習する
た 助け合い協力する

飛翔
学校だより 第3号
令和6年7月1日

「立場を変えると」

校長 中野 敏英

先日、大学時代の友人から「切手を貼り忘れた封書」が届きました。「料金不足のお知らせ」というのがぎが一緒に届いたのです。そのお知らせを見てみると「この度お届けしました郵便物は 84 円不足しておりますが迅速・簡便にお受け取りいただけるようお届けすることといたしました」と書かれていました。そして二つの方法のどちらかを選んでくださいというものです。

1. 郵便物をこのままお受け取りになる場合→不足料金をお支払いいただきます。
2. 郵便物をお受け取りになりたくない場合→不足料金をお支払いにならなくて結構です。この場合、受け取りを拒否された郵便物は差出人に返送されるそうです。私は郵便局に行き、不足分の 84 円を支払い友人からの封書を受け取りました。

皆さんなら、足りなかった料金を自分が支払ったことを手紙を出した友人に話しますか。それとも話しませんか。逆に、自分が出した手紙の不足分の料金を友達が支払ったとします。そのことを自分に話してほしいですか。話してほしくないですか。おそらく自分が料金の不足分を支払ったときには「話さない」けれど、友達が料金の不足分を支払ったときには「話してほしい」と考える人が多いのではないのでしょうか。でもこれは変なことではありません。私もそう思います。

このようにたとえ同じ問題であっても、立場を変えると考えが変わってしまうことが、この世の中にはたくさんあります。身近なところでは「親と子」「先生と生徒」「店員と客」。皆さんがこれからの人生で直面するかもしれない問題もそうです。たとえば、「国際紛争」「原子力発電」「安楽死制度」といった問題をどう考えたら良いか。いずれの場合も正解はないと思います。このとき大切なことは、自分が知っているわずかな情報だけで判断しないことです。自分とは違う人の立場で情報を集め、公平な目で、フラットな頭脳で判断するのです。たとえ正解のない問題でも、いたずらに対立することなく、共に「納得解」を見つけようとする態度こそ問題解決への大きな一歩だと思えます。

7月の主な予定

日・曜	主な行事	給食	日・曜	主な行事	給食
1 月	生徒会朝礼 II期時間割始	◎	12 金	卒業アルバム撮影(3年) 選挙管理委員会	◎
2 火	選挙管理委員会	◎	14 日	海外派遣結団式	—
3 水	職員会議 学校生活向上委員会 地連協 PTA運営委員会	◎	15 月	海の日(祝日)	◎
5 金	小学校合同説明会	◎	16 火	各種委員会	◎
6 土	数学検定	—	17 水	拡大中央委員会	◎
8 月	避難訓練 学習発表会実行委員会	◎	18 木	大掃除 ジャージ登校	◎
10 水	研修会	◎	19 金	終業式 生徒意見交換会	×
11 木	租税教室(3年) 卒業アルバム撮影(3年)	◎			

※夏季休業 (7/21~8/31) 教育相談 (7/22~26) 宿題教室 (7/22~24)

6月の輝いた蒲中生

「修学旅行」5月31日（金）～6月2日（日） 2泊3日 奈良・京都へ

11時12分に新大阪駅に到着。関西特有の蒸し暑さでした。ここからはクラスごとに貸し切りバスに乗り換えて最初の目的地の法隆寺に向かいました。現地に到着して見学開始。世界最古の木造建築金堂には国宝・釈迦三尊像、千三百年もの長い歳月を経てきた五重塔はただ仰ぎ見るだけで歴史を深く感じさせてくれました。再びバスに乗り、奈良公園に向かいました。南大門、東大寺（大仏殿）を見学し、今までの喧噪が嘘のように静かな二月堂で奈良の町並みをみんなでのんびりと見下ろしました。この日の宿泊先は、奈良むさし野旅館です。若草山を望む風情漂う純和風旅館で落ち着いて過ごせました。2日目は、公共交通機関を利用した班別行動でした。京都へ移動し、伏見稲荷、清水寺、銀閣寺、三十三間堂、南禅寺等、班毎に計画をしていた場所を巡りました。晴天に恵まれ、順調に行動できましたが、暑さのせいでみんなへとへとになって京都の宿御殿荘に到着しました。最終日は、タクシー行動5時間でした。昨日行かなかったところを運転手さんのガイドで巡ってきました。お土産もたくさん買ったようです。3日間とも仲間と協力して、事故や病気もなく無事終了しました。旅行中の3年生の態度が素晴らしく、宿の女将さん等からお褒めの言葉をいただきました。楽しい思い出はできましたか。



法隆寺にて学年全員で



早朝の若草山でのなぜか体操



奈良公園で鹿にシカトされる



無言で絵付け作業



清水寺にて仲良し6人組



大仏殿柱の穴くぐり無事成功



タクシー行動さあ出発！